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I.R.C.C.S ISTITUTO TUMORI “GIOVANNI PAOLO II” 

BARI 

 

 

VERBALE Comitato Consultivo Misto 

 

L’anno 2020 il giorno 14 luglio alle ore 15.00, presso l’IRCCS Istituto Tumori “Giovanni Paolo II”, su 

convocazione congiunta del Direttore Generale, dr. Antonio Delvino e del Presidente del CCM, Cav. 

Francesco Diomede si sono riuniti in modalità video conference i componenti del CCM per discutere i 

seguenti punti all’o.d.g. : (1) Fase 1 e 2 emergenza Covid19; (2) certificato oncologico introduttivo; (3) 

attivazione PDTA; (4) barriere architettoniche segnaletica; (5) bacheca attività CCM; (6) varie ed 

eventuali.   

 Risultano presenti alla riunione: Il Direttore Generale dr. Antonio Delvino, il Direttore Sanitario dr. 

Pietro Milella, il Cav. Francesco Diomede (Presidente CCM ), l’Avv. Marcello Stefanì (FINCOPP),la dr.ssa 

Maddalena Strippoli (APS), la dr.ssa Antonella Daloiso (Ass. Gabriel) il dr. Nicola Mariano ( CALCIT), la 

dr.ssa Chiara Palmisano (Volontari di Bethesda), la dr.ssa Maria Girone ( Ass. Maria Ruggieri), la dr.ssa 

Daniela Mattia ( Uitogether), la dr.ssa Stefania Palmisano ( Cittadinanzattiva), la dr.ssa Anna Sarcinelli 

(Assistente Sociale IRCCS “G.Paolo II”), le dr.sse Claudia Cormio e Francesca Romito (Psiconcologhe 

IRCCS “G.Paolo II”), la dr.ssa Rosita Orlandi (Ass. Fidas), la dr.ssa Maddalena Bisceglie ( Direzione 

Sanitaria IRCCS “G.Paolo II” in qualità di segretaria verbalizzante). Il Direttore Sanitario apre la riunione 

salutando i presenti.  Prende la parola il Presidente del CCM, Cav. Francesco Diomede, che partendo 

dall’evidenza del duro periodo trascorso durante l’emergenza nazionale da diffusione del virus 

COVID19,  evidenzia le difficoltà che i pazienti hanno attraversato in questo periodo dal punto di vista 

della fruizione delle prestazioni assistenziali. Interviene la dr.ssa Mariella Girone, vice presidente del 

CCM e portavoce dell’Associazione Maria Ruggieri che, portando una sua personale testimonianza, si 

complimenta per il lavoro svolto dall’Istituto Tumori “G. Paolo II” nell’organizzazione delle attività 

assistenziali durante il periodo emergenziale. Evidenzia l’impegno assunto come Associazione nel 

fornire supporto ai pazienti che, più di ogni altro, hanno risentito delle limitazioni imposte dalle norme 

in materia di accesso alle Strutture Sanitarie. Prende la parola la dr.ssa Antonella D’Aloiso 

dell’Associazione Gabriel che tra le altre, elenca le attività svolte nel trascorso periodo a supporto 

dell’utenza oncologica portando l’esempio del progetto “Il tempo del Cuore” nato per raccogliere 

testimonianza dell’esperienza vissuta dai pazienti nel periodo dell’emergenza. Altra iniziativa che ha 

coinvolto tutte le Associazioni del CCM è l’asta organizzata nel periodo delle festività pasquali ed i cui 

proventi hanno consentito di contribuire all’acquisto di dispositivi di protezione individuale messi a 

disposizione dell’Ente. Prende la parole la dr.ssa Daniela Mattia dell’Associazione Uitogether   che porta 

la testimonianza delle attività svolte a favore dell’utenza nel periodo dell’emergenza attraverso la 

creazione di mascherine realizzate a mano e distribuite tra i pazienti e il personale sanitario del 

nosocomio. Il Cav. Diomede si complimenta con tutte le Associazioni per il grande impegno dimostrato. 

Si passa al secondo punto all’o.d.g. relativo all’attivazione del certificato oncologico introduttivo. Il Cav. 

Diomede evidenzia purtroppo che nonostante le sollecitazioni da parte delle Associazioni solo su 

Taranto sono riusciti ad avviare questa forma di certificazione fondamentale per snellire le procedure di 

riconoscimento della patologia oncologica. Anticipa che, su base regionale, c’è la volontà di istituire un 

gruppo di lavoro che si occuperà del coordinamento del rilascio del certificato oncologico introduttivo. 

Verrà organizzato un corso in collaborazione con l’INPS che vede l’IRCCS G. Paolo II quale soggetto 

partecipante. Il Cav. Diomede fa presente che ha richiesto la sua personale partecipazione al prossimo 

incontro al fine di esaminare le problematiche connesse allo sviluppo del progetto di certificazione. 

Tutti i presenti concordano sulla necessità di farsi promotori della diffusione dell’importanza 
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dell’iniziativa magari coinvolgendo le principali società scientifiche che rappresentano l’Area della 

dirigenza medica a livello Regionale. Il Direttore Sanitario evidenzia che sarebbe necessario anche 

sollecitare l’organizzazione del rilascio del “codice 048 provvisorio” propedeutico per le fasi che 

precedono il rilascio dell’esenzione per patologia con “codice 048”. Interviene il dr. Nicola Mariano 

dell’Associazione CALCIT che evidenzia come solo l’oncologo possa certificare lo stato di patologia 

oncologica; è quindi fondamentale che ci si attivi per l’organizzazione del rilascio del certificato 

oncologico introduttivo. Interviene il Direttore Generale che conferma la presenza di resistenze al 

rilascio del certificato oncologico introduttivo principalmente dovute ad un aumento dei carichi di 

lavoro, confermando, comunque, l’impegno dell’Ente nel favorire lo snellimento del percorso di rilascio 

anche attraverso la previsione di  forme d’incentivazione al personale. Il Cav. Diomede passa all’esame 

del terzo punto all’o.d.g. relativo ai PDTA; fa presente che c’è l’impegno imminente da parte del 

Direttore Generale, Dr. Delvino, e del Dr. Montanaro a deliberare i PDTA per i 4 big Killer oncologici. Si 

passa all’esame del quarto punto all’o.d.g. relativo alle barriere architettoniche. Si evidenziano 

problemi relativi alla segnaletica interna. il Direttore Generale s’impegna ad un approfondimento e ad 

un eventuale potenziamento di quella già presente. Relativamente al problema dei parcheggi il 

Direttore Generale segnala che è all’esame una proposta per riservare una quota di parcheggi a 

pagamento alla stregua di quanto fatto nel vicino Policlinico. Segnala, inoltre, che è all’esame una 

proposta per  l’acquisizione di una Struttura “il Carso” grazie alla quale si riuscirebbe a trasferire le 

attività della ricerca liberando spazi interni a favore dell’assistenza. Fa presente che entro il mese di 

ottobre dovrebbero concludersi i lavori di adeguamento della struttura che accoglierà il personale 

amministrativo, operazione che riuscirà a decongestionare ulteriormente gli spazi interni rivolti 

all’assistenza. Si passa all’esame del quinto punto all’od.g. Tutte le Associazioni richiedono la 

predisposizione di una bacheca che potrà accogliere tutte le iniziative promosse. Il Direttore Generale 

s’impegna a prendere in carico quanto richiesto. Con riferimento al sesto punto all’o.d.g. “varie ed 

eventuali” il Cav. Diomede informa i presenti che tutti i CCM di Puglia si sono riuniti per eleggere un 

portavoce dei CCM Pugliesi per partecipare alla Consulta Regionale su tematiche di natura sanitaria e 

assistenziale; come evidente è un’ importante occasione e a breve sarà reso noto l’esito di tale 

procedura. Prende la parola il Direttore Generale che informa i presenti circa l’importante obiettivo del 

raggiungimento, nel bilancio 2019, dell’equilibrio dei costi e ricavi; si tratta di un fondamentale 

obiettivo che ha comportato il duro impegno di tutto il Management Aziendale. Porta all’evidenza, 

inoltre, l’ottimo risultato raggiunto nel periodo dell’emergenza che ha visto addirittura un incremento 

del numero di chemioterapie eseguite e, su base regionale, una lievissima flessione dell’attività 

assistenziale erogata, dimostrando l’impegno assunto dall’IRCCS nell’assistenza fornita ai pazienti 

oncologici. Tutti i presenti elogiano l’ottimo lavoro svolto dal Management Aziendale e si 

complimentano per i traguardi raggiunti. Il Direttore Generale coglie l’occasione per complimentarsi 

con le Psicologhe dell’Ente per l’impegno assunto nel periodo dell’emergenza mediante l’attivazione di 

forme di sostegno a distanza dei pazienti oncologici. Non essendoci altro da discutere la riunione 

termina alle ore 16.30. Letto, approvato e sottoscritto: 
Il Presidente del CCM  Cav. Francesco Diomede 
Il Vice-presidente del CCM Dr.ssa Maria Girone 
Il Direttore Generale dr. Antonio Delvino 
Il Direttore Sanitario dr. Pietro Milella 
La Segretaria Verbalizzante dr.ssa Maddalena Bisceglie 
 
 


